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! ! ! !郊区来了!救心"名医
在来到上海工作前，乔增勇以为上海

是中国医疗资源最为丰富的城市，奉贤区
也不会差到哪里去。但当这位心脏内科专
家到了奉贤才发现，当时城乡医疗资源的
不平衡严重程度，远超他的想象。
当时，奉贤医疗资源严重不足。本地患

有急性心肌梗死的病人，唯一的选择就是
奔赴几十公里之外的市区医院，最快也要
将近 !个半小时，在与死神的关键“赛跑”
中，往往患者就会错过最佳的抢救时机。护
士告诉他，每年医院约有 !"#余名冠心病
患者，死亡率高达 "#$，绝大部分患者都
转往市区三级医院。
乔增勇争分夺秒地投入工作，立志要

结束奉贤医院无法为老百姓“治心病”的历
史。上任一周后，他便将自己的手机号码公
之于众，为所有患者提供一张“医患联系
卡”，叮嘱患者，一旦有突发心脏不适等情
况，%&小时都可以联系他，他也因此收获
了“不关机医生”的美誉。

除颤!"次写下奇迹
多年来，乔增勇指导抢救心血管疑难

危重病人 '千余人次，抢救急性心肌梗死
病人 %千余人，完成或指导下级医生完成
冠脉造影、支架置入 !万余例，心脏起搏器
植入治疗缓慢性心律失常 !千余例，射频
消融手术治疗各类心律失常 %##余例。
而最让他感觉惊心动魄的急救发生在

%#!(年 )月的一个深夜。他接到下级医生
电话，说一个病人救不过来，准备放弃抢
救，让他赶来做最后确认。他急忙赶到手术
室，发现这位 ")岁的女病人饮酒后突发心
肌梗死，此时已无自主呼吸，心脏反复室颤
停跳，从医生到家属都已做好最坏的准备。
但乔增勇觉得再努力一下说不定还有

希望，决定继续开始治疗，用药除颤一共持
续了 )*次，他从医至今从未除颤次数如此
之多。当使用了一种抑制交感神经兴奋性
药物时，突然奇迹出现了，病人的心跳恢复
了，他趁着这个时机冒着风险实施支架安
装手术，终于挽回了一条生命。如今，这位
病人一家都成了乔增勇的朋友，他们都觉
得，在所有人都放弃希望的情况下，是乔医
生的坚持给予了病人第二次生命。
乔增勇告诉记者，这样的奇迹也不会

每天发生，因此，为奉贤建立完整的心内科
急救体系就非常重要。在乔增勇的牵头下，
通过构建“网络社区医院—!%# 急救中
心—胸痛中心”三位一体的“生命通道”，最
大限度降低急性心梗患者从发病至血管再
开通的时间，抢救成功率达到 +($以上。
这条乔增勇开辟的“绿色通道”，也被奉贤
区的病人们称为“生命通道”。

源头防控治病救人
在乔增勇的努力下，如今奉贤区已经有

了一支得力的心内科医疗团队，如今，奉贤
区中心医院心内科每年开展相关手术 !"##

余例，其中心肌梗塞救治术达 !"#余例。

因为深知患者的不易，多年来乔增勇
善于与患者换位思考的工作作风。在疗效
及安全性相同情况下，他坚持不选贵的，而
是选择对的，所用支架 ++$为国产药物支
架，为患者节省近万元医疗费。尤其是，他
为减少起搏器电极脱位的并发症，将原来
起搏器的被动电极完全改为主动电极。除
此之外，乔增勇还相继开展了体内植入除
颤器（,-.）治疗恶性心律失常，三腔起搏
器（-/0123.）治疗顽固性心力衰竭等新技
术、新项目 !#余项，均填补区内空白，在全
市同级同类医院处于领先水平。
乔增勇认为，手术治疗只是中端，前段

的防控与后端的恢复随访是他如今非常在
意的环节。为此，他牵头成立了冠心病俱乐
部，通过讲座、问答等，宣传心脏病预防，最
近他打算建立胸痛中心，加强科普力度。
在乔增勇手机中，有一个 "##人的微

信群，每天他都在群里分享各种心脏疾病
治疗知识，“群友”基本上都是奉贤区基层医
护人员，他们有问题随时可咨询。乔增勇说，
一个“名医”的力量太有限，只有更多人参与
心脏疾病的防治工作，宣传分享相关知识，
才能从源头上控制心脏疾病高发态势。
来奉贤转眼已十一年，乔增勇见证了

上海郊区医疗资源突飞猛进发展的历程，
老百姓舍近求远看病已成历史。面对未来，
他依然干劲满满。“每次挽救生命，就是
最大的快乐来源。”乔增勇说，这就是他作
为一名医者不变的初心。

本报记者 李一能
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扫码下载新民客户端

! ! ! ! (日正逢大雪节气，上海黄浦江畔层林尽
染、水天一色。来华参加“%#!+·南南人权论
坛”的 (#多个亚非拉发展中国家以及联合国
的官员学者一早来到徐汇滨江，感受“上海的
早晨”。

得知黄浦江两岸昔日码头厂房仓库密布
的 &"公里生产岸线，近年来华丽转身为生态
优美的生活岸线，看到三三两两的上海市民
在滨江沿线跑步、骑车、遛狗，与会代表纷纷
举起手机拍照留念。
“我觉得中国面对人权问题，正变得越来

越开放和自信。眼前黄浦江的变迁，就是中国
人民生存权和发展权极大改善的一个例证。”
来自南太平洋岛国萨摩亚的达维娜·斯加塔·
拉施对新华社记者说。

拉施女士现任萨摩亚监察长办公室总务
处长。%##+年至 %#!'年，她曾在四川成都的
西南财经大学留学，攻读国际经贸专业。
“与 !#年前相比，中国又有了显著进步，

高铁、移动支付等新生事物层出不穷且直接

改善了百姓生活。最让我们高兴的是，中国不
仅自己发展，也愿意将自己的成功经验与我
们分享，帮助发展中国家共同进步。”拉施说。

大巴沿黄浦江行驶，来到世博会博物馆。
这座全世界独一无二的全面展示世博专题的
博物馆，因上海 %#!#年世博会的举办而诞
生，因中国与世界交往不断扩大而成长。正式
开放两年多来，已成为服务国际社会的世博
文化知识库。

从当年以“城市，让生活更美好”为主题
的上海世博会到如今的世博会博物馆，一条
中国政府加强不同文明交流互鉴、促进各国
人权交流合作的政策脉络清晰可见。来自法
国的魏柳南感慨：“中共十八大以来，中国在
国际舞台上的表现更加积极活跃，带给世界
的正能量越来越多。”

作为汉学家的魏柳南，本名是利昂内
尔·阿兰·韦龙。他在卢森堡开办了一家咨询
公司，但更多的精力是在中国一家民间智库
察哈尔学会从事研究工作，并定期在欧洲媒

体上发表有关中国问题的分析评论。今年
)#岁的魏柳南告诉新华社记者，自己虽是
法国人，却是在发展中国家出生和长大，“在
内心深处，更觉得自己来自‘南方’，更愿意
在中国与西方发达国家间架起一座沟通理
解的桥梁”。

魏柳南认为，新中国成立 (#年来，中国
人从普遍贫穷奔向全面小康，成就令人瞩目。
但如今的中国也面临一场来自世界主要发达
国家的“遏制运动”，很多不实之词加在了中
国头上。“在我看来，国际社会对中国人权领
域的发展成就不能置之不理，出于意识形态
的误解、偏见和指责应该反省。”
“未来，全球治理必须在大国霸权政策

和人类命运共同体道路之间作出选择，而
后者正是中国提交给世界的智慧和方案。”
魏柳南说。

(日是“%#!+·南南人权论坛”会前参访首
日，与会代表登上总高 )'%米的中国最高楼
“上海中心”，体验上海老城厢的改造典范“新

天地”，并深入一个普通居民区五里桥街道，
考察上海自今年 (月 !日起正式实施的生活
垃圾分类等工作进展情况。这座拥有 %&##万
常住人口的超大城市，其庞杂有序、繁荣和谐
的独特面貌以及海纳百川、追求卓越的精神
气质，给与会代表留下深刻印象。

复旦大学人权研究中心常务副主任陆志
安副教授即将随参访团赴北京，参加于 !#日
至 !!日举行的“%#!+·南南人权论坛”。他认
为，由国务院新闻办公室和外交部举办的“南
南人权论坛”，不仅是众多发展中国家和国际
机构的官员学者了解今日中国真实情况、掌
握第一手的中国发展经验的好机会，也是中
国与发展中国家加强能力建设、推进人权交
流合作的契机。
“发展中国家对人权事业的追求都是一

样的，即更加关注民众的生存权和发展权，渴
望尊严和幸福。”陆志安说。

新华社记者 吴宇 王婧媛

!新华社上海 #$月 %日电"

中国面对人权问题越来越开放自信
!!!"!"#$#南南人权论坛$与会代表上海参访记

! ! ! !本报讯 “三、二、一！”随着水箱槽门依次打
开，!%'尾中华鲟、&万尾胭脂鱼、"###尾松江鲈鱼
从放流槽跃入长江，踏上回家的旅途。“生态优先，
共享未来”%#!+年长江口珍稀水生生物增殖放流活
动昨天在崇明举行。这是贯彻习近平生态文明思
想，落实“共抓大保护，不搞大开发”重要指示精神，
建设崇明世界级生态岛的具体行动。市委副书记、
市长应勇参加增殖放流活动，副市长彭沉雷讲话。
长江是中华民族的母亲河，对保障国家生态安

全具有不可替代的重要作用。长江口是全球重要的
生态敏感区，是鱼类“活化石”中华鲟生命周期中唯
一特有的栖息场所。上海市委、市政府历来高度重
视长江生态环境保护，全力推动中华鲟保护和长江
口水域生态环境保护与修复。%#!)年建成和投入使
用的上海市长江口中华鲟保护基地一期工程，对中
华鲟物种的保护起到十分关键的作用。目前，已开
展长江口珍稀水生生物增殖放流 %(次。作为崇明
世界级生态岛建设的重要组成部分，基地二期项目
已经正式开工建设，预计 %#%!年基本建成。
上海将继续坚持保护优先，积极开展长江水

生生物保护宣传，加快建设长江珍稀濒危物种人
工驯养繁育和科普教育基地，全力修复水生生物
重要栖息地和关键生态环境的功能，努力打造濒
危的长江旗舰物种的生命方舟，以及珍稀水生生
物保护基地的国际标杆。

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中）昨天，
"45&63*657,媒体发展高峰论坛在上
海举行，中宣部副部长、中央广播电视
总台台长慎海雄表示，“中央广播电视
总台已不仅仅是家广播电视播出机
构，而且正蜕变成为国际一流的原创
视音频制作发布的新媒体机构。”

据介绍，中央广播电视总台目前
已经初步形成“先网后台、台网并重、
移动优先”的格局。今年以来原创视音
频节目屡屡在海内外新媒体舆论场
“爆款”。与此同时，新媒体、版权等领
域的营收正在成为中央广播电视总台
新的经济增长极，发展势头迅猛。

上海交通大学党委书记姜斯宪
在致辞时表示，上海交大将积极参与
中央广播电视总台超高清视音频制
播呈现国家重点实验室建设。依托
学校在超高清、"4、人工智能等新技
术研究方面的优势，为总台加快推
动媒体融合转型发展发挥更大的作用。他表示，
上海交大的优秀学子将有望成为推动中央广播
电视总台和中国电视业科技转型的一支生力军。

中华鲟回家
长江口珍稀水生生物增殖放流
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———记奉贤区中心医院心内科主任乔增勇
“救心”名医11年救下数千条生命

2008年，心内科专家乔增勇从
山东作为人才引进奉贤区中心医院
工作。当时整个奉贤区心内科基本上
不具备治疗冠心病、心肌梗死等重症
疾病的能力，病人只能冒险辗转到市
区医院治疗。如今，乔增勇几乎凭借
着一己之力改变了这一情况，救下了
数千条生命，并为奉贤建立起完整的
治疗体系，带出了一支精干的心内科
医疗队伍。他也于2017年荣获上海
市首届“区域名医”称号。

新时代 奋斗者


